

## El Jefe del Estado hace muy terminantes declaraciones Autoridad que se desmande será autoridad que destituya

Reproducimos a continuación algunos párrafos del reportaje dado por el señor Presidente de la República al *Diario de Costa Rica* del viernes.

En ese reportaje, el jefe del Estado aborda con frase segura y en forma terminante, el punto relativo a la actuación de las autoridades en la presente campaña política.

Sabido es de todos que el carlismo, comprendiendo la enorme mayoría que la Unión Nacional tiene sobre él, viene desde el principio de la campaña explotando ante la gente crédula el argumento de que el carlismo necesita votos para ganar; que hay un convenio por el cual don Ricardo Jiménez se compromete a traspasar el poder a don Carlos María; y que la presidencia de don Carlos María es algo inevitable.

Conforme transcurren los días, esa leyenda va perdiendo valor ante los ojos de las personas sensatas, que ven al señor Presidente esforzarse por mantener a las autoridades perfectamente ajustadas a una línea de conducta absolutamente imparcial; pero siempre hay dentro del carlismo un grupo de gentes que viven creídas de que las cosas serán como los directores del carlismo les van asegurando de oído en oído para que sus palabras no sean escuchadas por don Ricardo.

El Partido Unión Nacional ha estado siempre y está perfectamente seguro de la imparcialidad, del deseo y absoluta decisión que al señor Presidente le animan y confía ciegamente en que la honorabilidad del señor Presidente es la mejor garantía que puede tener en esta lucha.

Las palabras siguientes, dichas por el señor Presidente de la República, desbaratan por completo las ilusiones del carlismo.

He aquí lo que dice don Ricardo:

Yo no sé, en presencia de las cosas que aquí pasan, si en realidad vivimos la república de que alardeamos, llena de virtudes, o si eso no es más que una «chamarra» con que engañamos al mun-

do; porque nos halaga mucho cuando escritores extranjeros dicen que nuestra república ha llegado a tal altura que casi es ejemplar; que nuestra democracia es un modelo; pero la verdad

es que no hacemos nada para conservar este prestigio. Las autoridades, que deberían ser las primeras en seguir la norma de conducta que el Jefe del Estado les marca, obrando con una imparcial-

idad inmaculada, dan pie para una sucesión continua de quejas que no hacen honor a nuestro civismo. Y los jefes de los partidos políticos, los directores de las diferentes agrupaciones; tampoco hacen nada por ayudarnos a mantener ese prestigio. Si esos directores de partidos cada vez que uno de estos empleados públicos que deben guardar neutralidad se les acercaran, le indicaran que su deber es no inmiscuirse en la política, no ir a ponerse a la orden de ninguno de los contendientes sino ser fieles a la política del Presidente de la República, mucho habiéramos ganado. Pero por el contrario, más bien hacen poderíos por atraer a las personas que ocupan esos puestos públicos, con lo cual le hacen mal al Gobierno y le hacen mal a las mismas personas que ocupan esos puestos de las cuales, una vez denunciadas por los enemigos y comprobados los cargos, se ven obligados a abandonar sus puestos. Y EN ESTE SENTIDO MI NORMA DE CONDUCTA SERÁ INALTERABLE; AUTORIDAD QUE SE DESMANDE, SALIÉNDOSE DEL CARRIL DE LA IMPARCIALIDAD, SERÁ AUTORIDAD QUE DESTITUYA. Los partidos políticos harían bien en buscar, antes que la simpatía de las autoridades de la República las simpatías de los ciudadanos electores, porque la PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA SERÁ TRASMITIDA A QUIEN TENGA, NO MÁS SIMPATÍAS ENTRE LAS AUTORIDADES, SINO MÁS VOTOS DE CIUDADANOS EN LOS COMICIOS.

Ya sé yo que muchas de estas autoridades, aun sabiendo que van a ser destituidas, faltan a sus deberes.

## El señor Presidente de la República ordena dar de baja a policiales heredianos de filiación carlista por sus actividades políticas

«La fuerza armada y de policía es el sostén de las instituciones y no de una candidatura presidencial»

Casa Presidencial, 18 de agosto de 1927.

Señor COMANDANTE DE POLICÍA DE LA PROVINCIA DE HERDIA

S. D.

Estimado Coronel:

A consecuencia de una denuncia contra policías de su mando hice levantar una información; y de ella resultan varios cargos comprobados.

El policía 133, Alfonso Morales Jiménez, admite que después de las diez de la noche y en día domingo el dueño de un establecimiento de licores, señor Zumbado, sacó unas cosas a unos que querían entrar al establecimiento, y a quienes les dijo que se esperaran para servirlos; y admite también que entonces él se acercó y le dijo al dueño que ya que había abierto tan a tiempo le vendiera un cinco de puros y un cinco de acemitas, y que entró a comprar esos artículos al establecimiento. Ese policía faltó gravemente a sus deberes porque permitió que en un puesto de licores se vendieran artículos después de las diez de la noche y en día domingo. Debe ser retirado del servicio para que sirva de escarmiento a los demás individuos del cuerpo de policía.

Hay tres testigos presenciales del hecho de que el policía Ricardo Villalobos dió una divisa del Partido carlista a un campesino. Hay que quitarlo también.

Es indudable que Concho Morales dió una bofetada a Abel Cordero y le rompió la cara. Muchos testigos dicen que estuvo presente en ese acto el teniente Joaquín Sánchez, cuñado de Morales. Este lo niega, pues dice que se hallaba como a cien varas del lugar del suceso. Eso no modifica la responsabilidad de Sánchez porque está demostrado que él se enteró de lo que pasaba, y siendo deber de la policía detener a los delincuentes in fraganti, y teniendo ese carácter aquellos que acaban de cometer un acto delictuoso y que van perseguidos por el clamor público, debió él haber detenido a su cuñado y al señor Cordero, si tuvo duda acerca de la inocencia de Cordero y creyó que éste hubiera sido también culpable. Por no haberlo hecho, por

ser Morales su cuñado, y por ser carlista lo mismo que él, fué el proceder de Sánchez gravemente incorrecto y hay lugar a la remoción.

En una información anterior hubo más de una razón para sospechar que los subtenientes Alfonso Zamora y Juan Rafael Araya estuvieron haciendo actos reprobables de propaganda política. Sin embargo, quise darles el beneficio de la duda. En el caso presente no hallo manera de otorgarlo igualmente. El peso de los testimonios adversos a los policías es muy grande; y por lo mismo me veo en el penoso caso de ordenarle la baja de los señores Morales Jiménez, Villalobos y Sánchez.

Hubo otra queja contra el policía Juan González, que dicen pisoteó una divisa carlista. Mi comisionado señor don Humberto Bolaños me informa que ya ese policía está de baja. Debo advertirle que no debe dársele de alta en lo futuro. Mis fervientes deseos son que la fuerza de policía y toda la demás armada se mantenga por encima de la lucha política. Ella es el sostén de las instituciones y no de una candidatura presidencial. A los militares como al Comandante en Jefe del Ejército lo único que nos toca es acatar el veredicto del pueblo, cualquiera que él sea, y rodear de garantías a todos los ciudadanos a fin de que ese veredicto sea la expresión genuina del querer de los costarricenses. Muy grato nos debe ser entregar el depósito de la fuerza pública al candidato que llene nuestras secretas aspiraciones; pero si el caso llega más noble será entregar las armas al candidato contrario a nuestras simpatías en obediencia a la lealtad que debemos a las instituciones de la República, si ese candidato es el indicado por la mayoría del pueblo para ejercer la Primera Magistratura de la Nación. El país tiene derecho a confiar en nosotros y sólo cumpliremos nuestro deber si apartándonos de las querellas políticas ponemos la mirada y el corazón en el servicio abnegado de la República. Es necesario que los ciudadanos nos vean como los protectores de sus derechos y no como los adversarios o los aliados de los partidos.

Su atento servidor,

RICARDO JIMÉNEZ

(Pasa a la página 3)

## El señor González Víquez Un Alcalde propagandista salió hoy para Puriscal dice que Ricardo Jiménez, entregará el poder a Carlos María, por convenio fijado con un lujoso Estado Mayor

Invitado con insistencia, por los vecinos del Cantón de Puriscal, el señor González Víquez salió a las seis de la mañana de hoy en jira a ese cantón, acompañado de un lujoso Estado Mayor que integran los Licenciados don Arturo Volio, don Andrés Venegas, don León Cortés don Asdrubal Villalobos, el doctor Vargas Araya, don Claudio Coto, el Lic. don Manuel Sáenz Corbero y el diputado don Julio Padilla.

Don Cleto y sus acompañantes salieron en tren para

descender en la estación de Quebradas, de donde seguirán a San Pablo con el fin de efectuar una reunión y por la tarde ingresarán a Crifo Bajo, en donde se hospedarán en casa de don Fidel Bermúdez.

El domingo muy temprano saldrán acompañados de una cabalgata, con dirección a Santiago de Puriscal. En Barbacoas los encontrará la cabalgata de Santiago, para hacer la entrada triunfal a aquella ciudad a las 10 a. m.

Nuestro candidato estará de regreso a esta capital el

lunes, y ofrecemos crónica detallada de esa jira que a no dudar será un triunfo como resultan todas las que realiza el candidato de la Unión Nacional. En Crifo Bajo hará el discurso de bienvenida, don Samuel Calvo. En Barbacoas, donde se organizará el desfile, dirá un discurso de saludo el niño Benjamín Muñoz. En Santiago hará el discurso de recepción el señor don Ramón Bedoya. La filarmónica de Escasú irá a la cabeza del desfile a la entrada de Santiago.

Creemos que sólo los propagandistas a sueldo que a diario acompañan a Carlos María eran los tontos de capirote; los sencillotes muchachos que creen que el

pueblo les da crédito a sus boberías. Pero estamos convencidos que hay más.

Nada menos que el Alcalde de Naranjo, Emilio Moya, con el pretexto de hacer

unas medidas en Villa Quezada, Zarcero, anduvo o anda haciendo propaganda carlista, diciendo con toda franqueza, con franqueza de Alcalde, que don Ricardo Jiménez entregará la Presidencia a Carlos María Jiménez, porque entre ellos existe un convenio.

¿Qué dice de esto el Sr. Presidente de la República?

¿Qué dice de esto la Corte Suprema de Justicia?

¿Todo un Alcalde diciendo tales cosas! ¿Y el prestigio de su cargo?...

## Pueden seguir difamando

El Comité Directivo del Partido Unión Nacional en Santa Cruz de Guanacaste y el Delegado de la Directiva Central de San José residente aquí, hacen saber a los falderillos carlistas de esta ciudad que pueden seguir en su labor de difamación e injuria en la seguridad de que el desprecio y el silencio serán las únicas respuestas a sus desahogos.

Santa Cruz de Guanacaste, agosto de 1927.

ROGELIO GOLCHER.

# Mientras pasa este año La voz de nuestros centinelas

A cargo de MIGUEL ANGEL OBREGÓN

Pacayas 15 de Agosto

## Don Ricardo, Herodes de los alajuelenses

Don Ricardo es como los naranjos de Valencia, que cada seis meses se ponen de cosecha. ¡Y qué cosecha! No es más que menearlo, y brrrrr...

Bien es cierto que hemos tenido una baja, la de nuestro amigo don Napoleón Quirós, por un quitame allá esos «vivas»; pero en cambio, observemos del otro lado el desgaje de viejos que ha habido, por su insolencia karlovingea. Verbo y gracia, como dice aún don Pomplio, que ha sido, para honra de Alajuela, el billarero más legal para la «muñona», el «jubilete» y el «treintaiuno» que ha tenido la ciudad del Erizo, pero el notificador más arriao, en cambio de lo otro: don Engolho Porras, Alcaide del Tabique Grande de Alajuela, con un sargento y dos buitres de fiapa; el Agente Principal de Policía de Río Segundo y el Sub-inspector de Hacienda de San Carlos.

En resumidas cuentas, un menudo total de seis, tuitico de allende el Río Segundo, para prez altísima del usurpado azul alajuelense.

La Cruz Roja ha tenido rudo ajetreo de esta vez y ya ha despachado tres angarillas de poró para alzar a las víctimas desrabetadas y cargarlas de dos en dos. Además, gasa fenicada, esparadrapo, yodo y solución carrel.

Para don Engolho, el tratamiento es más serio, porque a don Ricardo se le fue la mano con todo y ser profesora en amputaciones delicadas; y en vez de darle en el punto exacto en donde el espinazo concluye sus funciones y se las cede al apéndice rabibical, le dió más arriba, tamaño poco, y se le llevó rabadilla y todo. Como habrá sido, que el sangrerío, cogiendo por las calles, que son todas de caño en medio, ya va por El Arroyo y se cree que continue el avance, sabe Dios *has'onde*, si no seca.

Ya va siendo Alajuela el panteón más grande a consecuencia de don Carlos María. Esta tragedia de ahora, merece un monumento conmemorativo, como el del Virilla. El cletismo abre la suscripción.

## Un gazapo de «La Tribuna»

Un gazapo y gordo, porque donde dice: EL SEÑOR

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ORDENÓ ANOCHÉ LA DISTINCIÓN DE VARIOS FUNCIONARIOS DE POLICÍA DE ALAJUELA QUE TENIAN EN SUS CASAS VIVAS A DON CARLOS MARÍA JIMÉNEZ, ha debido decirse:

...QUE TENIAN EN SUS CASAS, MUJERAS AL SUELDO.

Y es más: si entre «casas» y «vivas» se omitió la coma, la falta es más grave, pues resulta que tenían en sus casas vivas... a don Carlos María Jiménez, y ya eso era un paso al tan sonado cartelazo. ¡Qué a tiempo los zafaron!

## La revanche! La revanche!

Don Engolho, tremante de justa indignación, de ira santa y corage militar, ha dicho:

—¡Aaaaah, bandido! ¡A mí, que me debe favores! ¡A mí, que lo he formado! ¡Pero me las paga, ojo por ojo! ¡Arrieros somos! ¡Con la vara con que mides... y vara y media más!

«Mañana que don Cleto esté en la cochina Presidencia y el tal Tomás en la cochina Comandancia, me lo traigo al suelo con la misma zancadilla: le pego en la ventana de la casa un «Viva Carlos María Jiménez» de los que van a sobrar en paleta y le tiemplo un telegrama a don Cleto en estos términos: «Todos hijos o todos entenados...»

Entonces va a saber lo bonito que es quedarse jeteando pal ciprés.

Y entonces me voy a tener la panza o a correrle cuatro puntos a la faja para no reventarme de la gozada. Lo mismito que él ahora!... Y a toserle en seco cuando pase. Lo mismito que él ahora!... Y a decirle: ¡Ve? Se lo dije!... Lo mismito que él ahora!

Yo no soy malo, como lo sabe toda Alajuela, pero es que esta vaina me arderá hasta que no me desquite. ¡Bandido! ¡Artero!

## Se hará el último esfuerzo

Se intentará el postrer esfuerzo para la rehabilitación del Gran Caído.

Un Juez Instructor *ad-hoc*, pedido al Gobierno por toda la ciudad de Alajuela, abrirá un sumario para investigar quién o quiénes, en la casa del neutral don Engolho, adhirió, audaz, astuto y perverso—se supone que con

engrudo de encuadernación—los fatales «vivas».

Plausible obra, toda aquella tendiente a reivindicar a quien aún protesta inocencia. Pero tenemos la espinita de que esto vaya a resultar un suicidio, como el arcano crimen de Cartago.

## Abrevesen, viejos; abrevesen

El «Arco del Triunfo» que se proyecta, con hartura de justicia, levantar en pleito homenaje a don Ricardo Jiménez, es obra que debía llevarse a cabo cuanto antes, para que le sirva también a don Cleto.

A don Ricardo no le enojaría que don Cleto se lo usara el 8 de mayo, si quiera mientras recibe.

## Nada hay oculto bajo el sol

De Modesto Huete se sabe, por conducto de un tal Mano-Lito, que según gentes que lo conocen, es viva estatua de la indiscreción, que todas estas digresiones que se ha venido jalando en la prensa nacional, son movidas por altos intereses comerciales que él representa, ¡vive Dios!

Refiere el supradicho Mano-Lito en todos los lugares que frecuenta, desde el café La Florida en que pernocta una bohemia tertuliana de literatos y periodistas, especie de fracmasonería llamada «La Contigua», hasta el Club Unión, en que alienta otra bohemia, la adinerada, que Modesto Huete es, aquí en Costa Rica, agente exclusivo de chicles y otros artículos dimanados de la goma del hule.

¡Qué tal! Y nosotros haciéndole segunda! Pero ahora, del lado de don Tomás: que exonere de impuestos todo el hule que pueda, desde el que sale, hasta el que entra. Sí, señor: que el hule no vuelva a pagar, hasta por cien años, al cabo de los cuales, Modesto se cansaría de zumar como el hule de un barrilete chino.

## El Santo Patrono del karlismo

¡Aleluya! ¡Aleluya por el nuevo y más estentóreo triunfo del cletismo! Por fin Ramón Zelaya salió de su empecinada neutralidad, para aterrizar en el karlismo. Cayó en su sitio. Este era un elemento que le faltaba al partido ése, para estar

todos completos. El karlismo se mostraba visiblemente resentido, casi ofendido por el prolongado retraimiento de Ramón de Esquipulas, pero ya, para honra y gloria de la cofradía azulera, lo tienen en su santo seno. Ahora se iniciarán con ese motivo, las fiestas agostinas del karlismo, que ha resuelto por ello, decretar tres de *thanks giving day*. Asimismo, lo pasearán en romería republicana, y en andas, por todo el país, con dos alitas de zopilote en los níveos hombros y en la diestra, un centro de bahareque. Parece ser que Albertazzi, que es su gran devoto, va a proponer que lo declaren Patrono del karlismo bajo el nombre de guerra de San Ramón de Esquipulas, quita el agua y pón el sol.

En cuanto a lo que le dice al hereje de Manuel Castro Quesada, ha dicho que le va a echar a Rafaelito o Yeguas para que le pegue, pues él no lo toca ni con guantes de electricista y que le agradece los vómitos negros con que lo salpicó, porque el mayor elogio que Ramón Zelaya puede hacer de una persona, es hablado mal de ella, y que en cambio, la peor calumnia con que puede mancharla, es hablando en su favor.

En fin: yo no sé del hilo...

## Un caso sencillo

—¿Idiai, es verdad que Sotela y Asdrúbal se mordieron?—nos preguntó un neutral.

—No—le contestamos.—Sotela lo quiso morder y Asdrúbal cogió una estaca y lo espantó. Sencillo el caso...

## El Programa Republicano

Leímos en el «Diario de Costa Rica», en la sección «Del Campo Carlista», que está próxima la aparición del nuevo Programa Republicano.

Ahora, con el ingreso de Ramón Zelaya al karlismo, si creemos en el tal Programa. Faltaba don Ramón Pestase, que es quien lo va a redactar. Sólo ha exigido que nadie meta mano, porque el sollo trabaja mejor.

¡Qué gana de ver el Programa—zelaya del Karlismo!

¡Animas que salga a la luz pública cuanto antes! Mejor dicho: a la tiniebla pública, pues las cosas son siempre de la color de quien las engendra.

## Se hace saber

Que de hoy en adelante y hasta tanto Dios no se digne taparnos el importantísimo resuello, queda abierta dentro de ésta, otra sección en honor del neo karlista Ramón Zelaya (a) «Higuerón Quemao», salpicada de chistes, anécdotas, chascos, peripecias y demás cosas dignas del santo.

## Valiosa adhesión

Yo, Aníbal Mata Campos, vecino de esta ciudad, hago pública mi adhesión sincera a la causa del Nacionalismo que postula la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez, por quien con gran satisfacción daré mi voto.

ANÍBAL MATA C.

San José, 16 de agosto de 1927

A Manuel Castro Quesada  
San José

Pacayas en su puesto de honor, esperó ver con gran regocijo el fracaso del candidato azul en su entrada a esta villa. Jinetes de Pacayas, ¡siete. Esperabanlo ocho personas. Total, quince personas.

Pueblo compacto vivando a González Víquez.

RAFAEL SOLANO

Puntarenas 14 de agosto.

A Manuel Castro Quesada.

Sotela y compañeros intentaron levantar tribuna al finalizar retreta. El cletismo en mayoría silvaba y lanzaba vivas a nuestro candidato. Los oradores abandonaron tribuna dejando el campo solo.

EMILIO VARILLA

Nicoya, 16 de agosto.

A Manuel Castro Quesada.

San José.

Anoche celebramos espléndida reunión exponente, inmensa superioridad de nuestras filas. Nuestra

tribuna fué cátedra de cultura y de civismo. Alberto Flores presentó delegados Comité Central, señores García y Gutiérrez. Después diputado Carrillo, Leovigildo Acuña, Félix Aráuz, Fernando C. García y finalmente José Ramón Gutiérrez. Frases oportunas y doctrinarias frenéticamente aplaudidas por pueblo electrizado cívico entusiasmo. Habladores carlistas enfurecidos hicieron gala de hidrofobia incontentible, denigrando excelsa personalidad de nuestro candidato y de los dirigentes en San José, así como a los hijos de Nicoya que abrazan con fe y entusiasmo la causa nacionalista. Durante tres días los delegados carlistas presididos por un conejo dedicáronse a fabricar la directiva que es farsa indigna y zarandeo caprichoso nuestra formidable directiva. Tan pronto la publiquen los exhibiremos como farsarios. Nuestro triunfo aquí es indiscutible por inmensa mayoría que garantiza su adhesión al eximio ciudadano Cleto González Víquez, elegido de los pueblos.

RAMÓN TENORIO

## Habla un verdadero reformista de Nicoya

Al iniciarse la campaña política y, conociendo los candidatos que se disputan el triunfo en los comicios electorales, he de manifestar, que soy soldado de la gran causa del PARTIDO DE LA UNIÓN NACIONAL.

El deber de patriotismo, el deber de buen ciudadano me obliga a tomar esa disposición que la creo muy noble; y así, deseo que nuestros provincianos todos acogan con entusiasmo la candidatura de Cleto González Víquez. Recuerden que fué el único presidente que ha hecho algo por nuestra tierra y que fué en su administración, que se puso el puente de hierro de la Mansión; además de esto fué en ese tiempo que se le puso agencia principal y administrador de licores al mismo lugar de la Mansión siendo la primer autoridad de allí don Alfredo Calvo; en Pozo de Agua el molino de viento y otras tantas cosas que están a la vista; y no podemos negarlas.

Quién de vosotros ignora que don Cleto hizo un buen gobierno? Cuál de los costarricenses desconoce que fué el venefactor de la República? Ningún gobierno que yo recuerde, del General Guardia, Rafael Iglesias para acá, ha hecho lo que don Cleto hizo por la República.

A mis amigos de Nicoya les aconsejo que no se dejen engañar de las farsas del karlismo. Nicoyanos, si queréis a Costa Rica no sigáis al karlismo, porque si don Carlos María llega a la Presidencia será un verdugo para nosotros los costarricenses. Nicoyanos: no desoigáis la voz de la conciencia, no desconocáis los favores que hemos recibido de nuestro ex-gobernante González Víquez, no os dejéis seducir de los que no quieren a nuestro pueblo, que no de-

sean la felicidad de nuestros hijos, que quieren que estos soporten las malas consecuencias, que por no recapacitar a tiempo, sufrieran calamidades que este nos traerá.

Nicoyanos: tened presente que vale más la tranquilidad de nuestro pueblo, que el dinero; y la tranquilidad general depende de un gobernante que respete nuestras instituciones patrias; querramos un gobierno de paz y de progreso como el que nos propone el gran Partido «Unión Nacional».

La administración González Víquez ha sido, entre las que tenemos que recordar, una de las más laboriosas del país, no solo en lo material sino en cuanto a los intereses morales de los costarricenses.

Engrocemos las filas del gran Partido Unión Nacional que será el verdadero salvador de Costa Rica, y los padres que tengan amor a nuestros hijos, debemos darles el ejemplo, enseñándoles el camino del bien, progreso, felicidad, luz y gloria para Costa Rica.

INDALECIO MONTIEL

Caimital de Nicoya, agosto de 1927.

## La boda de un copartidario

El 27 de este mes, a las siete de la mañana, el señor don Aníbal Gómez Chacón unirá sus destinos con la estimable señorita Otilia Redondo Gómez. La ceremonia se efectuará en la Iglesia de San Rafael de Oreamuno e impartirá la bendición nupcial el presbítero don José Rafael Cascante.

Hacemos votos por la ventura del hogar que en breve se formará.

## Es una villanía de los carlistas pretender echar sombras a la personalidad de don Cleto González Víquez con motivo de la muerte de don Casimiro Soto González.—Un pariente protesta de esa villanía

En primer lugar declaro que soy sobrino del finado don Casimiro Soto González, y que con esa personería protesto de la villanía de los carlistas al pretender, con motivo de la muerte de mi tío, echar sombras sobre la personalidad de don Cleto González Víquez, quien jamás pudo haber tenido intervención alguna, pues no era todavía Presidente de la República.

En segundo lugar, como hijo del pueblo de Río Segundo, también protesto, de la felonía de ciertos carlistas, vecinos de mi pueblo, que lo deshonran con sus actos de incultura: tales los hechos de haber colocado rótulos insultativos a la persona de nuestro candidato, a su paso por la ciudad de Alajuela el 15 del corriente, quien por su condición de ex-Presidente, merece respeto.

Haciendo historia de la tragedia que motivó la muerte del señor Soto, hay que decir que fueron varios los que lo ultimaron, unos de ellos ya han muerto, y dos de los matadores que quedan, hoy militan en el carlismo.

Y los hijos del finado Casimiro Soto, que han hecho coro en esta clase de actos, deben recordar que la madre de ellos, mi tía María, fué herida con motivo de esa tragedia, por el que hoy dirige el ridículo carlismo del distrito de Río Segundo.

JUAN GONZALEZ S.

Alajuela, agosto 16 de 1927.

## El Jefe del Estado h:ce...

(Viene de la 1ª página)

res; ellos piensan que así ganan indulgencias para el futuro en caso del triunfo de su candidato; pero si han sido nombradas es porque sus personas gozaban de la confianza del Gobierno al cual traicionan con infidelidades. Estoy pensando que quizás el medio más eficaz para contener estos desmanes que van siendo tan frecuentes, ES EL DE ANUNCIAR QUE EL GOBIERNO SE PROPONE EN CADA CASO, CAMBIAR LAS AUTORIDADES DESTITUIDAS DE UN PARTIDO POR PERSONAS DEL BANDO CONTRARIO; así, cada carlista lo repondrá un cletista y a cada cletista un carlista. Tal vez así los propios partidos les pedirán a aquellas autoridades que le son adictas que sean prudentes para conservarse en sus puestos y la imparcialidad será más efectiva.

Diga usted que el Presidente de la República sólo desea que las elecciones se efectúen dentro de la mayor honradez y que el futuro Presidente no salga de otro lugar que de las urnas electorales, ungido por la mayoría de los sufragios limpiamente y legalmente emitidos. Que su deseo es conservar el buen nombre y prestigio del país y que se diga que Costa Rica, si es en realidad un modelo de democracias, donde las autoridades cumplen con su deber, los partidos políticos con el suyo velando por la conservación de la honra del país y las elecciones se hacen con toda legalidad y con toda libertad.

RICARDO JIMÉNEZ

## La verdad de las cosas

Acosta, agosto 4 de 1927.

Habla el periódico carlista, de la enorme cabalgata de 100 jinetes que fué a topar a la comisión carlista: «cual caña», la cabalgata la componían gentes de Frailes, la Legua, el Rosario, San Juan de Tobosí, San Gabriel, Monte Redondo, y los peones de las fincas, de este último lugar. No eran cien, eran cincuenta.

No se dieron cuenta, señores carlistas, de que los jinetes de Acosta a lo sumo eran 10? No se fijaron en que el público que les recibió esa famosa cabalgata ostentaba la divisa «Unión Nacional» y que el viva Carlos María Jiménez, lanzado, sólo un pulpero lo contestó? Qué recibimiento tan bueno, no? Cuánto licor habrían tragado aquellos acompañantes que de regreso no sabían por donde arrendar las bestias?

No se dieron cuenta de que venían a tomar de los brazos a los ciudadanos para que se fueran a oír la palabra insultante de los carlistas y que ellos les respondían: «aquí estamos bien; nada tenemos que ir a hacer; estamos oyendo la palabra honrada de estos señores.

Se ufanan de la resolución de don Rafael Vargas. Y en cambio se declararon cletistas otros que son influyentes en el partido a que pertenecen, y buenos por cierto. No hay remedio: al carlismo se lo va a llevar la corriente.

DOLORÉS MESÉN M.

## DISCIPLINA REFORMISTA

Desplegada como está la bandera del Partido Reformista, que empuñan manos de energía irresistible, pero también de una moderada dosis de sabiduría, creemos útil analizar el paso de su airosa marcha, a fin de que el pueblo entienda que con ella caminan los propósitos que han de ejercitarse en su provecho, aún cuando sea por los más humildes.

Por hoy vamos a referirnos a la disciplina del Partido Reformista como utilidad o potencia que activa y combina el éxito en los afanes y las acciones.

Todo el mundo conoce bien que los educadores enseñan que la disciplina obra con la fuerza de una ley de la naturaleza que somete a los súbditos de cualquier jerarquía que sean, y que ella obra con más influencia en el seno de las familias y en la escuela de la vida práctica que en otro lugar. Por esta razón se ha dicho que la sociedad mejor ordenada es aquella en que la disciplina es más perfecta.

En el presente caso y concretando nuestro modo de pensar al respecto, diremos que en el Partido Reformista la disciplina ha existido con carácter de Ideal, desde luego que como entidad ha sabido conservar la supremacía de su imperio.

Su alianza con el Nacionalismo no es el amago de un desaliento, sino el de un sabio propósito que el propio General Volio define diciendo: A la hora final de la lucha es absolutamente necesario que todos se compacten alrededor del Comité Ejecutivo.

Y hay que decir que su patriótico anhelo se ve correspondido por el Partido Reformista, donde cada uno de sus afiliados mantiene el nivel de sus convicciones.

Para el Reformista la enseñanza y el ejemplo del Jefe ha sido la consigna salvadora. De ellos podríamos repetir lo que el año de 1821 escribía lord Byron: los italianos hablan del Dante, escriben sobre el Dante, piensan con el Dante, y sueñan con él hasta el extre-

mo que sería una ridiculez si no fuera porque él merece tanta admiración.

Existen naturalmente las vacilaciones y se cuentan algunos disidentes, pero la cohesión que vivifica al Partido Reformista continúa sirviendo de ejemplo, que hoy enaltecemos para que su disciplina, que brilla como astro que lo guía en el fragor de esta lucha, sea el factor que contribuya a limpiar el camino hasta llegar al final de la jornada, donde hemos de estimar la gloria que da la satisfacción obtenida en el cumplimiento del deber.

Si la disciplina supone el culto de un hábito concienzudo, igualmente cierto es que por su medio los hombres allanan las dificultades. Cuando Cromwell exigió al Parlamento—dice un biógrafo—que le diese soldados para reemplazar a los mercenarios disolutos y ebrios que componían el ejército de la República, insistió en que fuesen hombres disciplinados, que tuvieran conciencia de sus actos, y así fue como compuso su célebre regimiento de Ironsides (Costados de hierro).

La historia está llena de ejemplos para que nosotros insistamos sobre el particular. Sin embargo bueno es no olvidar que bajo la influencia de la disciplina los elementos más ingratos o incultos logran desarrollar notables cualidades de valor. Los mejores éxitos en las memorables hazañas y rasgos de heroicidad que en el mundo hemos visto y que constituyen preciados galardones para la humanidad, se deben sin duda alguna a una esmerada disciplina que jefes y dirigentes procuran de autemano.

No han andado pues, exagerados los Reformistas que continuamente piensan en su Jefe General Volio, que fue palanca que impulsó el ejercicio de estas virtudes pues con ello tiemplan a toda agua el carácter y el espíritu cívico que debe encarsarse en las luchas por el Ideal.

JORGE CARDONA

El Carlismo cogido en la trampa  
Nada tuvo que ver la política en la construcción  
de la Escuela de San Pablo

El carlismo de San Pablo de Heredia se ha dado a la tarea de divulgar que la nueva escuela de aquella localidad fué construida mediante la intervención de don Carlos María Jiménez, y que en consecuencia los pableños deben acuerpar al carlismo.

Esta leyenda se desvanece con las dos cartas que reproducimos enseguida, con las cuales se prueba que la primera persona que gestionó el asunto, fue el honorable Cura Pbo. don Abel Castillo, y que luego el señor Director de la Escuela invitó al señor Ministro del Ramo para que viera la urgencia que había de un nuevo edificio.

Las cartas son las siguientes:

**El señor Cura de San Pablo de Heredia interpela al señor Secretario de Educación Pública**

San Pablo de Heredia, agosto 17 de 1927.

Señor Ministro de Educación Pública.

Su Despacho.

Distinguido señor:

Con todo respeto me permito rogar a Ud. se sirva contestarme estas preguntas:

1) Sírvase decirme si desde que era usted Jefe Técnico hice yo gestiones en el sentido de obtener la construcción de la escuela de San Pablo de Heredia y si, siendo ya usted Ministro continué activamente esas gestiones.

2) Sírvase decirme si es cierto que esa escuela se hizo porque la Junta sea carlista o porque la pidiera un grupo de carlistas, como lo afirma el «Diario Republicano» del 12 de agosto.

3) Sírvase decirme si era indispensable para hacer la escuela que el Lic. don Carlos María Jiménez fuera fiador de los constructores o, si cualquier vecino de San Pablo podía haberlos fiado.

Con el mayor respeto tengo el honor de suscribirme del señor Ministro muy atento servidor y amigo,

(f) ABEL CASTILLO VEGA  
Cura de San Pblo. de Heredia

Agosto 17 de 1927.

Señor Abel Castillo Vega,  
Cura de San Pablo de Heredia.

Tengo el honor de contestar las preguntas que usted me hace en su carta de hoy:

10.—Sí es cierto que usted estuvo haciendo gestiones en el sentido de obtener la construcción de la escuela de San Pablo de Heredia, desde que ocupaba yo la Jefatura de Educación y cuando llegué a la Secretaría.

29.—En la construcción de edificios escolares no

se ha atendido a las menudas solicitudes de los políticos, sino a las mayores necesidades de los pueblos.

Si la Junta de San Pablo es Carlista no lo sé sino hasta ahora, ni me interesó nunca saberlo. Se comenzó esa escuela, porque yo visité la casa vieja, invitado por su Director y me convencí de que era indispensable hacer un nuevo edificio. Nada tiene que ver la política con estos trabajos que satisfacen los intereses permanentes de la cultura y no los transitorios de las agitaciones políticas.

30.—Si don Carlos María Jiménez fió a los señores Albertazzi, lo hizo en calidad de amigo de ellos y nosotros no tenemos nada que ver con eso, como no sea que el fiador tenga solvencia suficiente para responder por la fianza.

El servicio que un fiador presta, lo presta directamente al constructor, pero no a la escuela que se construye, ni al pueblo donde se construya.

Por tanto cualquier vecino de San Pablo, o de otro lugar, puede rendir esa fianza. Para el Estado es lo mismo Juan que Pedro, siempre que sean responsables.

Servidor de Usted,

LUIS DOBLES SEGREDA  
Secretario de Educación

De San Pedro de Turrubares  
(Ecos de una jira)

En días pasados llegó a este distrito el candidato azul en busca de aventuras, en donde como al caballero de los leones lo recibieron en casa del Dr., su obediendador.

Fueron invitados a espumar gallinas, gansos y *Chom papes* los cuatro Carlistas entre los cuales y para enverdurar la olla, llegaron cuatro *papianes* que aunque algo sazones sirvieron para irse a la cocina, pues no quisieron ir a la mesa. Como don Carlos es tan católico, según él mismo lo dice, se asoció a un misionero de este vecindario, pero éste no predicó y solamente le hacía las ceremonias a su Jefe.

Para amenizar la fiesta una preciosa Mosa de Túr

zalo bailó cual otra Salomé ante el rey Herodes y pidió la cabeza del Bautista o sea, el desprecio del pueblo honrado y trabajador de San Pedro; y el rey Karlos lanzó el gran anatema y el honrado agricultor fue despreciado por la insigne mosquita.

Así por su propia idea el señor Candidato Azul des hizo su partido.

En la fiesta Patronal hubo policía azul, éstos se entrenaron dando cincha, patadas y empujones y garrote de tal modo que la sangre de los honrados vecinos corrió por la tierra pero esta sangre era cletista y abonó la raíz de la planta cletista y nuestras filas se engrosaron con adhesiones y protestas.

Donos conocer estas

Carlos María Jiménez  
es la sombra que proyecta la derrota

Mi tío político, José Busillo, fué víctima de un desaire del señor Carlos María Jiménez, quien despectivamente lo trató con grosería. Esto ha motivado que él proteste del carlismo y se adhiera al cletismo. Y en vista de esto, yo también formulé mi protesta enérgica del carlismo y desde hoy me considero honrado en pertenecer a las filas del Gran Partido Unión Nacional, y tanto el voto de mi tío como el mío serán para el Licenciado don Cleto González Víquez.

San José, agosto 16 de 1927  
JOSÉ DELFIN RETANA M.

En la Sierra,  
murió un estimable  
copartidario

Por este medio presentamos a la estimable familia de nuestro estimado compañero en el deporte y en la política, Juan Madrigal R., quien falleció, nuestra más sincera manifestación de condolencia y simpatía en esta hora de justísimo dolor.

Las prendas personales de nuestro amigo, harán que su recuerdo sea perdurable en el seno del grupo de amigos deportistas que firmamos, y que al igual que él militamos en el cletismo.

La Sierra de Abangarez,  
agosto 12 de 1927.

Antonio Navas, Isauro Matarrita, Víctor Matamoros, Rubén Salazar, Cosme Salazar, Leonte Compos, Víctor Arguedas, Manuel Cruz, Aristides Arley, Juan Barrantes, Ernesto Gutiérrez, Vicente Pérez, José María Montero, Enrique Calvo, Moisés Bolívar, Donato Vargas, Solón Acosta, Carlos Ramírez, Club sport Fernández Güell.

No es propagandista  
del carlismo

Como de la Directiva carlista de este lugar resulto yo ser propagandista de ese partido, creo conveniente prevenir por este medio a don Carlos María Jiménez, de que sus partidarios lo están engañando, pues ni soy carlista ni ningún jefe de esa agrupación me ha hablado para tal cargo.

Desautorizo la tal publicación y expreso por este medio, que soy cletista y votaré por el señor González Víquez en las próximas elecciones presidenciales. El respeto que el señor González Víquez tuvo durante su gobierno por las instituciones patrias, lo hace digno de q' ahora reciba para su nueva presidencia el apoyo de todo el país, y yo le ofrezco el mío con decisión republicana.

ISIDRO ALFARO V.

San Pedro de Santa Bárbara,  
4 de agosto de 1927.

ideas descabelladas del carlismo para que el pueblo entero costarricense se dé cuenta de q' el carlismo con sus hechos desprecia al artesano, al agricultor y a las masas en general y que solo merece la rechiffa que en pueblos muy cultos le han hecho.

CALDERA GRANDE G.

# Las finezas de don Marcos Chanto M.

En el «Diario Republicano» Nº 147 del sábado seis del corriente mes, se nos viene don Marcos Chanto Méndez, el culto, el cultísimo y amable don Marcos, con un articulo que lleva por mote: «Ellos son así...!» Este es su elemento!...en el cual, para honra y gloria del Gran Partido Unión Nacional, nos pone de oro y de azul, color predilecto (así como antes lo fué el verde) de tan fino y sagaz ciudadano. Nos endilga una terrible andanada de florecitas, vulgar improperios o insultos, que nosotros recibimos con soberano desdén, todo por el imperdonable pecado de no ser partidario de don Carlos María, olvidando deliberadamente el Chanto, que todo ciudadano es muy libre de afiliarse al partido que más convenga a los intereses patrios, según su leal saber y entender y que, en esto de candidatos, son varios los pareceres, cada cual defiende el suyo, y que nosotros los cletistas debemos de evitar a todo trance, ante todo y sobre todo, la mano fuerte del magnánimo don «Carlitos», por aquello del ¡¡Ve Victis!! del célebre Breno. ¿Entiende esto don Marcos?

y meritísimo don Cleto, en sus respectivas casas; tanto más cuanto que, los Vivas que tanto chocan al señor Chanto fueron puestos con anterioridad a la fecha en que los guardas Castro y mora alquilan esas casas, como sucede en el caso del señor Director.

Con respecto a lo demás del dichoso articulo lo calificamos de indigno de los honores de la contestación, pues no está en nuestro temperamento descender hasta la vulgaridad.

Corresponsal

## Todos somos cletistas

Atenas, agosto 14 de 1927

Señor Director de PATRIA San José

Aunque soy vecino de Crifo Bajo del Cantón de Puriscal y habiendo sido republicano y convencido hoy de que los elementos dirigentes de ese partido en este cantón son cletistas, me permito manifestarle mi deseo de que le dé publicidad a mi adhesión al Partido Unión Nacional.

Los vecinos de Crifo Bajo en su totalidad somos cletistas, y un deber de costarricenses nos obliga a acuar esa causa Nacionalista.

El Ministro de Gobernación de 1913, hoy candidato Carlista, no puede arrogarse facultades como candidato del partido republicano porque los hechos de esa época lo descalifican como republicano siendo ese partido el que él hizo víctima de una derrota fraguada mediante su posición oficial.

SALVADOR MORA MARÍN

Testigos: F. Bolaños O. y T. Castillo.

## Oigan los diez y seis carlistas de Pococí

Uds. que hacen alarde de fuerza y de dinero y que pregonan a los cuatro vientos que los ciudadanos se compran como cerdos; Uds. que ofenden reputaciones sin saber si el tejado lo tienen de vidrio; Uds. que viven en la creencia de que son más honrados que los demás y que son más trabajadores que los mismos que han hecho ricos a un sin número de gamonales sin reputación, acepten la apuesta de \$ 500.00, que estoy en la mejor disposición de depositar en la Tesorería del Partido en cualquier momento, de que se gana el Cantón de Pococí.

Ahora tienen una oportunidad, señores López y Xirinach; saquen a relucir sus colores.

RAMÓN PIZARRO C.

Río Jiménez, 14 de agosto de 1927.

# PARTIDO UNION NACIONAL AVISO

Habiendo llegado divisas en cantidad suficiente se ruega a todos los miembros del PARTIDO UNION NACIONAL, el uso de las mismas, así como poner el viva «González Víquez» en sus respectivos domicilios, para demostrar la enorme fuerza de nuestra agrupación. Las divisas y los vivas pueden ser recogidos en la Secretaría del Partido en cada lugar.

MANUEL CASTRO QUESADA Jefe de Acción

## Los graves escándalos de unos empleados Queja al Presidente de la República

San José, 16 de agosto de 1927.

Sr. Director de PATRIA:

Ya que usted se empeña en hacer campaña moralizadora en ese periódico, paso a relatarle el siguiente hecho: el domingo, entre cuatro y cinco de la tarde y en el trayecto de vía férrea del Pacífico al Atlántico, un grupo de empleados del ferrocarril al Pacífico, en un motor-car y en estado de ebriedad, corrían el vehículo a toda marcha en esa línea, repetidas veces, escandalizando, vivando a Carlos María Jiménez y con peligro de atropellar a las personas, como ocurrió con una señorita hija de don Luis Demetrio Tinoco, cerca de la residencia de don Alberto González Laaman.

Tal era el escándalo y el peligro que eso ofrecía, que el público estaba indignado y el señor González Lahmann hubo de telefonar a la Primera Sección de Policía y al ferrocarril al Pacífico a fin de que se pusiera orden a esos empleados y atajar los abusos.

El Jefe de Tráfico del ferrocarril ordenó el envío de una locomotora para llevarse el motor-car. En ella llegó el Jefe de Tráfico quien, después de algún esfuerzo logró reconcentrar a los ebrios escandalosos.

Cuando yo me acerqué pude observar que el policial no se atrevía a cumplir con ellos, alegando que le costaría ocho días de calabo impuestos por el Comandante. ¡Así andan las cosas!...

Don Alberto González, en vista de estos hechos, se indignó y llamó la atención de los ebrios empleados del ferrocarril al Pacífico y fue por este caballero que se logró detener el carro, evi-

tándose así el peligro que corrían las personas.

Ahora resta saber si fué el Administrador o el Superintendente o qué otro Jefe del ferrocarril autorizó fuera sacada esa gasolina y permitió que sus subalternos se embriagaran y corrieran el carro para arriba y para abajo en marcha loca, mientras proferían palabras groseras e insultantes contra don Cleto y sus partidarios.

¿Es así como están contestando a la campaña moralizadora que ha emprendido PATRIA en todos estos días atrás?

Traslado esta queja al señor Presidente de la República, y al señor Ministro de Fomento para que establezcan la sanción debida.

Como testigos cito a don Alberto González Lahmann, y a la mayor parte del vecindario. Esta queja ya no es tanto política como de orden moral y material. De Ud. afmo. y atento servidor.

ISMAEL RODRIGUEZ CALDERON

## Duelo en Paraíso

Después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con cristiana resignación, falleció en esta villa en la mañana del miércoles de esta semana, el venerable anciano don Liborio Solano Palacios a la avanzada edad de 85 años; miembro importante de una de las familias más honorables, el señor Solano Palacios se captó el aprecio y estimación de todos sus coterráneos por sus sanos principios, su honradez acrisolada y más que todo, por su bondadoso corazón; prueba de ello fué la inmensa concurrencia que asistió a sus solemnes funerales y entierro efectuados hoy, como una manifestación de duelo.

El Paraíso pierde con su desaparición, uno de sus hijos más queridos y el Partido Unión Nacional uno de sus más distinguidos adeptos pues figuraba entre los Presidentes Honorarios en la directiva de esta villa.

Paz a sus restos y nuestro más sentido pésame para sus hijos, don Raimundo Solano A., doña Nila de Quirós, don Emilio Quirós S., y demás familia doliente.

Paraíso, Agosto 18 de 1927.

RAFAEL MEZA N.

## DE ABANGARES

# Resultado de la jira de dos comisiones contrarias

Mal, muy mal le fué a la comisión karlista que anduvo en Colorado encabezada por don Eusebio Morales, pues no pudieron levantar tribuna; en cambio nosotros, a pesar de que llovía torrencialmente, tuvimos una reunión como jamás la esperábamos. No sé cómo pregonan que de Abangares, Colorado es su «Puerto Arturo». Como en este lugar los dejamos zapateros se fueron para San Buenaventura, y allí no tuvieron más que una conversación con amigos y se devolvieron con las cajas destempladas. ¿Dónde está la bulla?

CORRESPONSAL

## Valiosa adquisición

El partido cletista de Abangares, se siente orgulloso de contar entre sus filas al estimable amigo don Benjamín Garay, acomodado agricultor y poseedor de una industria salinera. No dudamos que con el contingente de este honrado ciudadano y sus hijos Benjamín y Antonio quienes son honra y prez de aquel pueblo, nuestro triunfo sea rotundo en Colorado.

## El zarandeo de Abangares es interminable

Sean los señores del

karlismo de una vez por todas que yo soy cletista, basta ya para estar abusando tanto con mi nombre. Si los cletistas me zarandearon del papelucho karlista, perfectamente bien, y fué con mi consentimiento; sin embargo se empeñan en sostener que soy karlista por cuanto mi padre lo es. El tendrá sus motivos para serlo, pero yo a pesar de que como buen hijo respeto mucho a mi padre, en cambio tengo completa independencia de criterio en ideas políticas.

Y respecto a mi hermano Federico, no obstante de tener la misma opinión mía, es menor de edad, así es que no cuentan más con ese voto. Abran los ojos, y fíjense que ustedes son muy pocos.

MARCIAL PORRAS LÓPEZ

## Oigan, señores Jefes del cletismo de Abangares

Me ha causado extrañeza leer el zarandeo que les hicieron a los ilusos karlesos de aquí y ver que me dejaron firme en los puestos karlistas de ese papelucho.

No señores, yo soy con pañero de ustedes, tengan la bondad de contarme entre sus filas.

JUAN PABLO CORTES PALACIOS

# Los fracasos carlistas en Santo Domingo de Santa Bárbara

Señor Director de PATRIA. San José

El domingo siete de este mes, por ser el día en que se celebró la fiesta del Santo Patrono del distrito de Santo Domingo, fue escogido para hacer propaganda política por los dos partidos que se disputan el triunfo, y al efecto fueron oradores de ambos lados al distrito de Santo Domingo. Los cletistas instalaron su tribuna frente al establecimiento de don Delio Arias, quien es buen partidario.

Los carlistas no encontraban lugar donde hablar que quedara a la distancia de ley, y como allí la topografía del terreno no se presta optaron por pedirle permiso, por medio de don Juan Vargas Campos, a don Andrés Vargas Alvarado para instalar allí su tribuna, es decir en el patio de la casa.

Don Andrés se negó porque él tiene su viva don Cleto, bien a la vista. Cuando don Juan pedía permiso a don Andrés, uno de los oradores carlistas le hizo notar el viva don Cleto, y por eso a don Juan Vargas

se le subió la sangre e insultó bastante a don Andrés.

Por haber intervenido algunas personas no sucedió algo grave. Don Andrés Vargas es muy estimado en todo el cantón y lo sucedido lo consideran todos los vecinos como una ofensa a todo el distrito. — Estos señores carlistas quieren que a la fuerza todos sean sus partidarios. Alegaba don Juan Vargas que los republicanos tienen que serlo siempre, por honor por ser fieles al principio. En la lucha pasada él fue echanista, que tal te veo, Mateo?

En Santo Domingo como en todo el cantón la mayoría es cletista. La comisión que vino le debe haber informado a Ud. esto, pero de seguro que estos datos que le damos no los llevaban y nos conviene que Ud. lo sepa para demostrar al país el verdadero estado del partido.

UNOS VECINOS

## Anúnciese en «PATRIA»

# PARTIDO UNION NACIONAL DE LA GUACIMA

Se avisa a los nacionalistas de este lugar, que en vista del entusiasmo que este pueblo ha demostrado adhiriéndose casi unánimemente a la Unión Nacional, se han designado las casas de don Rogelio Salas y la de don Gustavo Salas, para que los partidarios se provean en ellas de periódicos, divisas, etc., así como para que se enteren allí de la marcha del Partido.

LA DIRECTIVA

## Apuesto la suma de \$ 1,000.00 a que el Karlismo pierde en el distrito de Tambor de Alajuela las elecciones presidenciales

Como hay KARLISTAS en este lugar, que aunque no viven entre nosotros sí vienen con frecuencia a propalar mentiras y a engañar con futuras victorias, que solo existen en la mente calenturienta de quien está atacado de diablos azules. Yo que he acostumbrado siempre decir la verdad para así respetar mi propia honradez, APUESTO LA SUMA DE MIL COLONES, con cualquiera que tal oportunidad desee aprovechar, a que DON CARLOS MARIA JIMENEZ Y SU PARTIDO SALEN DERROTADOS EN LAS PROXIMAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN EL DISTRITO DE TAMBOR DE ALAJUELA. Estoy listo para depositar la suma indicada, en la casa de los señores Riba y Cía., en el momento en que me sea aceptado por algún valiente KARLISTA el reto que dejo en pie.

JOSE HIDALGO

Tambor de Alajuela, 5 de agosto de 1927.